

# Con datos y a lo loco

José Barea pone en continuos aprietos al Gobierno de Aznar con sus 'informes confidenciales' que llegan a manos del PSOE

DANIEL GÁLVEZ (FAX PRESS)  
Madrid

Él se tiene por un todoterreno de su trabajo ya que ha ocupado cargos públicos en el franquismo, con la UCD, el PSOE y el PP, pero en realidad le gusta que le consideren un científico de las cifras con el aire de Einstein. Su ego se hincha cuando le contemplan y posiblemente de ahí que aceptara dirigir la Oficina Presupuestaria y que siguiera con sus alumnos de la Universidad Autónoma de Madrid y, por supuesto, que sus decisiones fueran tan por libre como él mismo.

Hacia tiempo que no sonaba Barea. El Gobierno estaba en su dulce aprobado de la Unión Europea cuando, de pronto, los obispos dijeron que España no va bien, que no se nota, y Barea perdió los papeles. Ni más ni menos que un informe fechado el 24 de septiembre de este año y firmado por él que, joh, caprichos del destino!, fue a caer en manos de un señor que se llama Almunia que estaba ocupadísimo reprendiendo al compañero González para que no hiciera públicas las fotos de los mocos que el señor Aznar, al parecer, pega debajo de la mesa de su despacho.

## Una jugada de gol

Esto era más serio y proporcionó una jugada de gol en el área del Gobierno. Fue como el gol de Vieri. Inexplicable.

En ese documento se habla de insuficiencia de control de crecimiento del gasto. Prueba de ello, decía Barea a finales de septiembre, son los 417.000 millones de pesetas sobre los créditos iniciales del presupuesto. Una cifra, añade el jefe de la Oficina Presupuestaria, que puede llegar a los 600.000 millones al final del ejercicio.

A Rato le dió una risa nerviosa, como si hubiera escape de cierto gas que no era precisamente butano, que estás en los cielos, y el país y su tibia oposición valoraron la, parece sensata, apreciación del controvertido señor Barea.

Este hombre, que con 73 años recibió del presidente del Gobierno el encargo de dirigir la Oficina Presupuestaria, es un teórico de las cifras de un país que tiene dos objetivos: uno de diseño, como es estar en el grupo de cabeza de la moneda única europea, y otro de cajón, que es que no se gaste más de lo que se ingresa. Con estos objetivos que arrollan cualquier iniciativa social, Estado del bienestar, revisiones salariales para bien, jornadas de trabajo, etc., no cabe



TEÓRICO DE LAS CIFRAS José Barea ha recriminado al Gobierno el escaso control del crecimiento del gasto.

**Le gusta verse como un científico de las cifras con el aire de Einstein**

**Teórico de las cifras en un país que quiere estar en el grupo de cabeza de la moneda única y equilibrar gastos e ingresos**

**Aznar tomó una decisión desastrosa para él: poner a Barea en su vida**

esperar nada bueno, salvo para quienes se han propuesto esto así.

Pero es que Barea, al tiempo, es crítico con estos feroces e indómitos neoliberales que le han puesto el turbo a sus beneficios, y todo esto, por si fuera poco, con el mar de fondo de la deuda de las administraciones autónomas, que van tan a su aire como el mismo Barea.

Barea, ya se ha dicho, ha desempeñado multitud de cargos públicos: ha sido subdirector y director general del Tesoro y Presupuestos, subsecretario de Presupuestos y Gasto Público, secretario de Estado de la Seguridad Social, consejero delegado de Iberia, director financiero de Enagás, presidente del Banco de Crédito de Madrid y es catedrático de Hacienda Pública de la Universidad Autónoma de Madrid. Con estos referentes curriculares, con la polémica que suscita el personaje y con el actual estado de los organismos que holló con sus posaderas es para preguntarse por qué no van mejor.

¿Será entonces que el señor Barea no es más que un acreditado teórico al que sólo le brilla en su historial la cátedra de la universidad, a juzgar por los aplausos de sus alumnos? Entonces, ¿por qué hacer caso de un informe suyo que pronostica un déficit adicional de 600.000 millones? Pues muy sencillo. Porque, aún sin poder cifrar los apoyos nacionalistas y viendo cómo el Gobierno ha "colado" en el Parlamento los Presupuestos Generales del Estado, se puede uno hacer una idea de lo que nos cuesta la estancia del señor Aznar en La Moncloa.

A la hora de escribir esto Rodrigo Rato dice que ese documento lo rectificó Barea a las 24 horas. ¿A las 24 horas de redactarlo o a las 24 horas de que lo leyera el atribulado señor Almunia?

Aznar toma decisiones muy equivocadas para el país que vende, ¡perdón, gobierna!, pero haciendo gala de su talante generoso también tomó una desastrosa para él: poner a Barea en su vida.

## CiU y PP negocian una 'amnistía' para 150.000 objetores

Es discriminatorio para quienes cumplen la mili, dice el PSOE

Barcelona / D16.— El portavoz de Defensa del PSOE en el Congreso, Pedro Moya, manifestó ayer que, en la reforma de la Ley de Objeción de Conciencia tampoco puede cometerse el error de crear tal situación "ventajosa" para los que elijan la vía de la Prestación Social Sustitutiva que se acaben produciendo discriminaciones entre éstos y los que cumplen el Servicio Militar.

Convergencia i Unió y el Partido Popular están negociando una amplia 'amnistía' para dejar exentos de cumplir la Prestación Social Sustitutiva (PSS) a unos 150.000 jóvenes objetores de conciencia que han permanecido más de un año a disposición de la Administración y no han sido llamados a realizar la Prestación, según informaba ayer 'El Periódico de Catalunya'.

La proposición de ley de objeción de conciencia de CiU pide que la situación de disponibilidad del objetor tenga una duración máxima de un año y que si en dicho plazo el objetor no recibe notificación alguna de incorporación a la actividad de la prestación social pasará a la situación de reserva. Esta proposición ha obtenido además el apoyo del PNV, IU, CC y de varios miembros del grupo mixto.

Pedro Moya señaló ayer en declaraciones a Europa Press que "queremos que se reduzca el tiempo de espera que sufren los objetores, y que se equipare el tiempo de

cumplimiento entre la PSS y el Servicio Militar, pero tampoco puede convertirse el camino de la Prestación en una vía para no hacer ni una cosa, ni otra, porque sería injusto", puntualizó.

En los primeros nueve meses del año más de 90.000 jóvenes han pedido el reconocimiento como objetores de conciencia, lo que garantiza que este año se batirá el récord de peticiones y que éstas superarán con creces las 100.000 en 1997, según los datos oficiales del Consejo

**La nueva ley eximirá a quienes esperan desde hace más de un año ser llamados a la PSS**

Nacional de Objeción de Conciencia. El fuerte incremento de la objeción coincide con la anunciada desaparición del Servicio Militar para el año 2003.

Por otra parte, los jóvenes de Arganda que se declaren objetores de conciencia podrán realizar la PSS en el municipio gracias a un programa del Ayuntamiento de la localidad, que ha habilitado 100 plazas para que los objetores ejerzan como asesores jurídicos, monitores de ludoteca, profesores de inglés e informática, y participen en proyectos de medio ambiente.

## Cócteles molotov contra Radio 9 en Valencia

Valencia / EFE.— Dos cócteles molotov que apenas causaron daños fueron lanzados en la madrugada de ayer contra las sedes en Valencia de la radio autonómica, Radio 9, y de Caixa Catalunya, informaron fuentes de la Policía Nacional. Los artefactos, de escasa potencia, fueron lanzados contra la fachada de Radio 9, en la avenida Blasco Ibáñez, y contra la de Caixa Catalunya, en la calle Rodríguez de Cepeda, de la capital valenciana.

La Policía de Valencia descarta que la persona o personas implicadas en el lanzamiento sean miembros de un grupo organizado.

Fuentes de la Policía Nacional señalaron que no se ha producido ninguna reivindicación tras el lanzamiento de los artefactos, lo que unido a las características de los mismos hace descartar la posibilidad de que el autor o autores del lanzamiento pertenezcan a algún grupo organizado. Por los mismos motivos, se desconocen los motivos de esta agresión, que no causó en ninguno de los dos casos más que desperfectos y daños materiales de escasa entidad.

Miembros del grupo de desactivación de explosivos de la Policía Nacional analizaban ayer los restos de los cócteles molotov.